



学校便り 5月号 チャレンジスクール

始良市立山田中学校

平成28年5月10日



かんじんなことは目に見えない

校長 森園 太介

標題は、サン・テグジュペリの「星の王子様」の中で、王子にきつねが教えた言葉です。生徒の皆さんが学校で日々受けている授業、自分が面白いと思って意欲的に学んでいる教科や単元もあれば、「こんなものを学んで何の役に立つんだろう？」と思いつきながら受けている授業もあるかもしれません。

先日の全校朝会で、「私の中学生時代、授業で色々なことを学んでいたはずだけれども、何をどれくらい学んだのかほとんど覚えていない。」と話しました。「中学生時代の強烈な思い出は、修学旅行の夕食で出たエビフライをちょっと席を外した隙に誰かに食べられてしまったことでした。」とも話しました。強く残っている思い出が、自分にとって重要な出来事だったのかというところでもないようです。逆にいつ学んだのかほとんど覚えていない多くのことの方が色々な場面で役立ってきました。いつの間にか書けるようになっていく漢字や歴史上の人物の活躍や時代の流れ、計算の仕方や人との接し方など、学校生活を含めたこれまでの生活経験の中で培ったものを現在の生活で活用しているのです。

つまらないと思って学んでいたことが、将来の自分にとってとても重要な部分を占めることもあるかもしれません。

中学生時代、今は可能性を信じながらこつこつと石を積み上げるような勉強の積み重ねが必要な時期です。その中の一つか二つは、ダイヤモンドの原石かも知れません。

さて、1年生は5月30日から集団宿泊学習、2年生と3年生は5月31日から修学旅行に出かける予定です。熊本地震もあり、修学旅行については旅行業者さんとの情報交換をし、保護者にもご理解いただきながら、現在のところは当初計画通りの実施予定です。特に2、3年生にとっては、中学校時代のよい思い出にしてほしいものです。

カウンセリングのお知らせ

山田中の新しいスクールカウンセラーが、始良市在住の越迫 愛先生に決まりました。生徒だけでなく、保護者の皆様からの相談も受けてくださいますので、気軽に福園教頭までお問い合わせください。来校予定日については、まだ確定していませんので、決まり次第お知らせいたします。

午前【9:00～12:00】

午後【13:30～16:30】

行事予定

11 (水)	中間テスト(1・2年) 実力テスト(3年) 1日目	30 (月)	集団宿泊学習(1年)～6/1
12 (木)	中間テスト(1・2年) 実力テスト(3年) 2日目	31 (火)	修学旅行(2・3年)～6/2
13 (金)	読書旬間(～28日), ⑥読書の時間	2 (木)	休養措置日(1年)
14 (土)	土曜授業(教科)	3 (金)	休養措置日(2・3年)
17 (火)	教育相談旬間(～27日)	7 (火)	保健講話
18 (水)	市教委訪問(午前中), ⑥避難訓練	11 (土)	土曜授業(資源リサイクル, 親子バレー)
24 (火)	農業体験学習(田植え)	13 (月)	小中交流給食
27 (金)	第1回生徒総会	16 (木)	山田ブロック小中連携合同研修会

こんなことがありました！

全国学力・学習状況調査（3年生）

4月19日（火）、本校でも全国学力・学習状況調査を実施しました。国語A・B、数学A・Bと4時間のテスト、20分程度の学習状況に関するアンケートをしました。

いつもと異なる出題形式やマークシートによる解答など戸惑ったかもしれませんが、3年生の皆さん、お疲れ様でした！結果が楽しみです。

5月11日からは、中間テストです。1年生にとっては、中学校はじめての定期テストです。準備はできていますか？

租税教育研究校の委嘱状交付

4月20日（水）、鹿児島県租税教育推進協議会より租税教育研究校の委嘱状を交付されました。

平成28年度から平成29年度の2年間にわたり、租税教育の研究をすることになりました。

教科や総合的な学習の時間などで学習し、租税教育の大切さを学ぶ機会としたいと思います。



交通安全教室（交通事故・自転車事故ゼロ）

4月24日（金）6校時、始良警察署と交通安全協会のご協力により交通教室が行われました。

雨天のため、体育館で行われ、実際に自転車を使用しての実技はできませんでしたが、自転車事故に関するDVDを視聴したあと、自転車点検の合言葉「ぶたはしゃべるか」の説明を受けました。

また、「交通ルールを守ること」（左側通行など）、「自転車も加害者になる場合が最近多いこと」、「自分の命は、まず自分で守ること」を学びました。

DVDの中にもありましたが、自転車による加害事故により、当事者の人生だけでなく、その家族の人生もかわってしまいます。安全運転と交通ルールをしっかりと守りましょう。



子ども読書活動推進事業（ものがたりレシピをいただきます）

4月28日（金）朝の向学タイムで、「ものがたりレシピをいただきます」の取り組みをしました。今年は、「はなちゃんのみそ汁」という絵本を使い、図書係が校内放送を使って、読み聞かせをしました。生徒の感想を紹介します。

- ◇ はなは、すごく母親おもいでやさしいと思いました。
- ◇ 今まで私は自分でみそ汁を作ったことはないけれども、作り方をお母さんに教えてもらって作ってみようと思った。
- ◇ お母さんの子ども（はなちゃん）への思いが伝わる話だった。
- ◇ 心にじーんとしみる読み聞かせっていいなと思いました。



5月2日（月）のPTA総会で次の通り新役員が承認されましたので、ご紹介します。（敬称略）

- ◇ 会長 神山 博文（3年）
- ◇ 顧問 森園 太介（校長）
- ◇ 副会長 砂川 浩美（3年）
- ◇ 書記 福園 和幸（教頭）
- ◇ 副会長 東屋敷まゆみ（2年）
- ◇ 書記 羽生 秀（教諭）
- ◇ 副会長 久松 諭（2年）
- ◇ 会計 岸元 裕成（事務職員）
- ◇ 副会長 中濱 好子（1年）

また、これまでご尽力いただいた旧役員をはじめ、会員の皆様、ご協力ありがとうございました。今後ともご協力のほどよろしくお願ひします。



スタートして早1ヶ月あまり。規則正しい生活をしていますか？

ゴールデンウィークも終わり、大きな事故もなく、学校生活を送れていることをうれしく思います。

さて、4月初めの緊張感から少し解放され、疲れが出始めているのではないのでしょうか？そんなときには、ストレッチなどの軽い運動をしたり、好きな音楽を聞いて、気分をリフレッシュしましょう。梅雨の時期が近づいています。鬱陶（うつとう）しい天気にも負けない方法を見つけましょう。